

HOMMES ET CHOSES

Revue de la huitaine

Elections en perspective. — En Angleterre et aux Etats-Unis. — Les fléaux qui ont dévasté le monde. — Vaincus par la science moderne. — Une énigme.

Des élections. — La campagne présidentielle bat son plein aux Etats-Unis. La Follette, le candidat progressiste, paraît gagner du terrain. Il n'est pas probable qu'il l'emporte sur les candidats des vieux partis républicains et démocrates, Davis et le président actuel Coolidge, mais il est possible qu'il divise suffisamment le vote pour qu'aucun des candidats n'ait la majorité absolue. En pareille occurrence, la constitution des Etats-Unis pourvoit à l'élection du Président par le Congrès. Le choix, en ce cas, ne serait peut-être pas plus mauvais.

En Angleterre — M. Baldwin vient de perdre le pouvoir pour avoir fait des mamours aux Soviets. Les deux partis, libéral et conservateur, réprouvent l'arrangement anglo-russe, mais pour renverser le gouvernement McDonald on a pris pour prétexte l'abandon de poursuites intentées pour sédition contre un prédicateur communiste. Les élections auront lieu le 29 octobre. La lutte sera courte mais ardente.

Picote et vaccin. — Il y a eu un peu de tinto à l'ouverture des écoles dans la ville de Québec parce que le Bureau d'Hygiène avait décreté la vaccination obligatoire. On disait même qu'un curé avait conseillé à ses paroissiens de ne pas faire vacciner leurs enfants. Renseignement pris, il appert que ce dignitaire ecclésiaistique n'est pas du tout opposé à la vaccination, mais trouve le temps de l'ouverture des classes mal choisi pour cette opération. Il n'a pas tout à fait tort. L'efficacité du vaccin contre la picote est si bien établie que s'y opposer serait criminel.

Avant la découverte de Jenner les épidémies de picote faisaient de tels ravages que dans certains pays d'Europe les morts se compattaient par millions et tous les vivants étaient picotés.

La science a fait des progrès depuis et a réussi à enrayer des fléaux autrement retoudables: la peste et le choléra.

On ne lira pas sans intérêt les précautions que l'on prenait autrefois pour approcher d'un cholérique.

Les médecins eux-mêmes, en 1720, portaient un costume aussi ridicule que peu protecteur. C'était une robe enveloppant tout le corps et que complétait un capuchon de même étoffe, percé au niveau des yeux, d'ouvertures fermées par un cristal. Le nez, en forme de bec d'oiseau, servait à la respiration, il était plein de parfums balsamiques. Les mains étaient couvertes de gants remontant jusqu'au milieu de l'avant-bras. Ainsi costumé, le médecin s'avancait un bâton de bois blanc à la main. Il s'arrêtait à deux pas des malades et se

mettait de côté pour ne pas recevoir leur haleine. Le prêtre se servait pour donner la communion, d'un bâton au bout duquel se trouvait un croissant d'argent pour porter le saint sacrement dans la bouche du malade. De l'autre main, il serrait étroitement la manche de son surplis et de son habit, et il était recommandé à tout le monde de ne jamais s'asseoir ni se mettre à genoux dans la salle, de faire attention à ce que les bords du vêtement ne touchassent pas le sol.

"L'habit contre la mort" a été porté jusqu'en 1815. Les médecins se servaient de grandes perches pour soulever les couvertures des malades et de longues pinces pour toucher leurs effets. Est-il besoin d'ajouter que ces précautions ridicules n'empêchaient pas les personnes que leur devoir retenait dans un pareil enfer d'y contracter la peste et d'en mourir.

Tout est bien changé aujourd'hui, et le choléra qui fit encore tant de victimes au Canada en 1832, n'est pas beaucoup plus à craindre que la picote... pourvu que les gens se fassent vacciner.

Un peu de statistique, pour terminer. Au quatorzième siècle la peste noire enleva en quatre ans le tiers de la population du globe, c'est-à-dire une personne sur trois en mourut. N'est-ce pas terrifiant?

On accusa les Juifs d'empoisonner les chrétiens. A Strasbourg on en brûla 2,000 et à Mayence 12,000. Ces atrocités ne prirent fin qu'à la fin du sixième siècle.

Si nous devons à un Anglais le vaccin de la picote, c'est du laboratoire de l'immortel Pasteur qu'est sorti le vaccin du choléra. Pasteur et Jenner ont vaincu deux des plus terribles fléaux de l'humanité.

D'après le mathématicien Bernouilli, pendant le dix-huitième siècle, pas moins de quinze millions d'individus étaient tués par la variole tous les 25 ans.

Süssmich, éminent statisticien, a calculé que la variole fauchait habituellement un douzième du genre humain.

En Islande, en 1707-9, la variole coucha dans la tombe 18,000 de ses 50,000 habitants.

Sur les 15,000 habitants que la ville de Chester comptait en 1775, il n'y en avait que 1,060 qui n'avaient pas (encore) eu la variole.

C'est dire combien, avant la vaccination, étaient grandes les chances d'un chacun d'avoir la variole, d'en mourir ou d'en sortir soit défiguré pour la vie, soit aveugle, ou les deux à la fois.

Qui refuseraient après cela de se faire vacciner?

Pierre Fouille-Partout.



Rés. Tel. 1385w Bureau Tel. 1022w
CHARLES M. LE TARTE
Avocat — Advocate
— DE —
LE TARTE & RIOUX
52, rue St-Joseph, — Québec.
COLLECTION & REGLEMENT



Souffleur à paille, s'adapte à toutes les batteuses en usage soit à toile ou à fourches, etc. Ce souffleur peut retenir la balle ou l'expulser avec la paille. Avec toile pour la balle pour batteuses à fourches ou à baguettes.

Ce souffleur est détaché de la batteuse relié seulement par une courroie et garantie donner satisfaction.

Voyez notre agent local sinon demandez notre circulaire traitant du travail de cette machine dans tous ses détails. Nous vendons à de bonnes conditions.

Wilfrid Ouellet & Cie
STE-SCHOLASTIQUE - QUEBEC



Using CANE MOLA

ABAISSEZ LE COUT DE L'ALIMENTATION
en donnant Cane Mola à vos chevaux, vos vaches, vos moutons et vos cochons. Vous en arrosez la paille, le foin vieux, le fourrage, l'ensilage, les cuiblures, etc. Cane Mola est une melasse pure, pour l'alimentation, elle est sans pareille pour engranger et conditionner. Une pinte vaut 2 pintes de blé d'Inde ou 3 pintes d'avoine. Ecrivez aujourd'hui pour nous réclamer un livret gratuit sur l'alimentation du bétail et son conditionnement et demandez Cane Mola chez votre fournisseur.

COMMERCIAL ALCOHOLS LIMITED
1706 Est rue Notre-Dame, Montréal.



No. 1



No. 5



No. 2



No. 4



No. 3

MODELES SPECIAUX DE SCIRES POUR BOIS DE PULPE

Les cinq scies ci-haut représentées conviennent tout spécialement au sciage du bois de pulpe.

Elles sont construites pour les petits et gros travaux.

Si vous faites du bois de pulpe, procurez-vous sans retard les modèles qui vous conviennent. Ce sont des valeurs insurpassables.

Fournies dans les largeurs de 1 à 2 pouces et de 30 à 54 pouces de longueur. Fabriquées avec le meilleur acier Suédois.

Votre marchand garde un assortiment de ces modèles. S'il n'en avait pas.— Ecrivez-nous directement dès aujourd'hui.

LA MANUFACTURE DE SCIRES DE LEVIS

LEVIS, QUE.

RE Hem
fondateur, P
d. et Gérant
néral des Eco
Métiers, Hem
Ce monsieur a
gé plusieurs
mes vers es
tions très av
geuses.

Ce livre es
une littérat
qu'il renfer
stimulant q
existence.]
série d'Ecole
merveilleux
lira comme
prépare l'él
Indiquez pa
ce page, le
plus d'apt
enverra mo
périté" grat



LE MONDE
LA RECHER
A'HOMM
ENTRAIN